
 
 
Anlässlich des 70-jährigen Vereinsjubiläums beginnt die diesjährige 
Mitgliederversammlung mit einem Empfang ab 18:30 Uhr, wo Schnittchen und Sekt/O-
Saft gereicht werden.  
 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 20.03.2019 
 
Um 19.30 Uhr beginnt die eigentliche Versammlung   
Ende der Versammlung:     22:06  Uhr 
Versammlungsleiter: Janine Leinemann (1. Vorsitzende) 
Protokollführerin: Karen Hamann 
 
 
Top 1: Begrüßung & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende Janine Leinemann begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste.  
 
Die Einladung wurde fristgerecht versendet, daher ist die Mitgliederversammlung 
beschlussfähig.  
 
Die anwesenden Vorstandsmitglieder und Hauptamtlichen des Kreisjugendrings 
stellen sich kurz vor. Im Kreis dieser Runde stellen sich Anisa Smajovic , die im Rahmen 
eines Praktikums beim Kreisjugendring das Projekt der Juleica-Offensive betreut, 
sowie Wiebke Holk, die die wissenschaftliche Analyse der Organisationsentwicklung 
des KJR in ihre Bachelor Arbeit erstellt, ebenfalls vor. 
Beide Projekte werden zu einem späteren Tagesordnungspunkt näher erläutert.   
 
Top 2: Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung  

vom 03.04.18 
 
Die Mitglieder hatten nach Versand des Protokolls vier Wochen Zeit, um Anmerkungen 
oder Änderungen am Protokoll zu melden/vornehmen zu lassen. Da es keine 
Meldungen gab, ist das Protokoll der MV 2018 damit durch die Mitglieder genehmigt 
worden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 3: Berichte aus den Vereinen 
 
Bevor die Berichte aus den Vereinen erfolgen, stellen sie die Anwesenden kurz vor. 
 
ABC Bildungs- und Tagungszentrum e.V. (1 Stimmrecht) 
BdP Fredenbeck – Stamm Likedeeler ( 1 Stimmrecht) 
BdP Harsefeld – Stamm Horse ( 2 Stimmrechte) 
BdP Stade – Stamm Hasko (1 Stimmrecht) 
Deutsches Jugendrotkreuz KV Stade (1 Stimmrecht) 
DLRG Bezirk Stade (4 Stimmrechte) 
Evangelische Jugend im Kirchenkreis Buxtehude (1 Stimmrecht) 
Evangleische Jugend im Kirchenkreis Stade (1 Stimmrecht) 
Junge Liberale (1 Stimmrecht) 
Jusos in der SPD Unterbezirk Stade (1 Stimmrecht) 
Kreischorverband Stade (1 Stimmrecht) 
Kreisjugendfeuerwehr Stade (3 Stimmrechte) 
Kreismusikvereinigung (2 Stimmrechte) 
Kreistrachtenverband/Tanzkreis Engelschoff (3 Stimmrechte) 
Lille Bodskov e.V. (1 Stimmrecht) 
Neuapostolische Kirche (1 Stimmrecht) 
Pfadfinder „Klara und Franziskus von Assisi“ (1 Stimmrecht) 
Sportjugend Stade (1 Stimmrecht) 
Stadtjugendring Buxtehude e.V. (beratendes Mitglied) 
Wilhelmine von Stade (1 Stimmrecht) 
 
Anzahl der Stimmrechte : 28 
 
Anwärter auf Mitgliedschaft 
Ahmadiyya Muslim Jamaat Stade 
Jugendpflege Apensen als Vertretung für die Juko Apensen 
 
Gäste: 
Landkreis Stade – Kreisjugendpflegerin 
Landkreis Stade – Leiter Soziale Dienste 
 
(Details siehe Anwesenheitsliste) 
 
Berichte: 
 
Kreisjugendfeuerwehr: 
Im Jahr 2019 erweitert sich der Kreis der Kinder- und Jugendfeuerwehren im 
Landkreis um drei Kinder- sowie eine Jugendfeuerwehr. 
 
Der Tanzkreis Engelschoff hat für ihre Weihnachtsaufführungen bis zu 600 Kinder 
gewinnen können.   
 
 
 
 



ABC Hüll: 
Hat im Jahr 2018 ein großes Filmprojekt abschließen können. Für das Jahr 2019 sind 
viele Filmprojekte in Kooperation mit Schulen geplant. Auch der ABC Hüll feiert in 
2019 Jubiläum (40 Jahre). 
 
Sportjugend Stade: 
Hilde Büter lässt einen Ordner durch die Reihen der Anwesenden gehen. Das dort 
aufgeführte Material kann ausgeliehen werden. Standort des Materials ist 
Drochtersen. 
 
Innerhalb der Sportjugend wird das Thema Queere Jugendarbeit und Inklusion ganz 
großgeschrieben. 
 
Hilde Büter macht die Anwesenden auf die besonderen Anforderungen für Juleica 
Anträge bei der Sportjugend. Um diesen Anforderungen gerecht zu werden hat Kai-
Janis etwas ausgearbeitet. 
 
Pfadfinder Stade - Stamm Hasko: 
Die Zahl der Mitglieder wächst stetig. Leider fehlen Jugendleiter um noch mehr Kids 
aufnehmen zu können. 
 
Pfadfinder Harsefeld – Stamm Horse: 
Im Stamm gab es einen Wechsel in der Stammesführung. Zudem haben die Harsefelder 
Pfadfinder die Landesdelegierten Versammlung ausgerichtet. 
 
In diesem Jahr (2019) fahren drei Pfadfinder - Stämme nach Irland.  
 
Jugendrotkreuz: 
Das Jugendrotkreuz hat die Kreiswettbewerbe mit bis zu 150 Kindern ausgerichtet. 
 
Jusos (SPD): sind mit in den Wahlkampfvorbereitungen für die Europawahl beschäftigt. 
 
Kreismusikvereinigung: 
Die KMV sucht dringend einen Bufdi. In 2020 steht auch hier ein Jubiläum an und es 
wird die Niedersachsen Tagung ausgerichtet. 
 
DLRG: Die Vorstände auf Bezirks- und Orts-Ebene sind neu gewählt worden. Es stehen 
viele neue Projekte in den Startlöchern.  
 
Die Ahmadiyya Muslim Jamaat Stade:  freuen und bedanken sich für die Einladung 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 4: Neue Mitglieder - Offensive 
 

 
 
 
Im Rahmen der Organisationsentwicklung im Kreisjugendring wird ein Projekt, 
welches aus Mitteln der Landesjugendrings (Generation³) gefördert wird durchgeführt.  
Das Projekt (Neue Mitglieder-Offensive) wird von  Wiebke Holk vorgestellt. 
 
Wie auch schon von Mitgliedern angemerkt wurde, ist die Bindung zwischen dem 
Kreisjugendring und den Mitgliedsvereinen ausbaufähig. Daher wurde dieses Projekt 
ins Leben gerufen. Zu diesem Zweck wird Wiebke eine Mitgliederbefragung 
durchführen (Bedarfsanalyse).  Ggf. wird nach dieser Befragung die Ausrichtung der 
Angebote neu ausgebaut. Zudem ist es Ziel für mehr Informationsaustausch mit den 
Mitgliedern zu sorgen. 
 
Für diese Bedarfsanalyse werden Fragen wie z.B. die Anzahl der Mitglieder, Anzahl der 
Jugendlichen bis 27 Jahre oder welche Ressourcen und Schwerpunkte die Vereine 
haben gestellt. Wird Unterstützung bei gemeinsamen Zielen gewünscht? Gibt es 
politische Themen, die durch den KJR vorgetragen werden sollten? 
 
Wiebke ist schon gespannt, was bei dieser Befragung rauskommt. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
Kai-Janis stellt den erweiterten Weg der Öffentlichkeitsarbeit vor. Um die 
Wahrnehmbarkeit des Vereins zu steigern gibt es verstärkt Posts bei den Social Media 
Portalen Instagram und Facebook. 
Wenn es Mitgliedsvereine wünschen, können auch gerne deren Veranstaltungen 
mitbeworben werden. Gleiches gilt z.B. auch für den Bereich Verleih.   
 
Homepage: 
Die Fertigstellung der neuen Homepage geht so langsam auf die Zielgerade zu. 
Eventuell kann die Homepage bereits im Mai online gehen. 
 
Der Kreisjugendring hat ein Imagevideo erstellen lassen. Dieses wurde im Rahmen 
ihres Studiums durch Chayenne Skrzekowski erarbeitet. Der Film wird auf der 
Versammlung vorgestellt. Er kommt bei den Anwesenden Mitgliedern gut an. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Top 5: Bericht des Vorstandes  
 

 
 
 
Es wird kurz von den Veränderungen im Vorstand des Kreisjugendrings berichtet. Kai-
Janis hat den Posten des Bildungsreferenten übernommen, da Anna-Katharina in 
Elternzeit ist. Anna-Katharina verlängert ihre Elternzeit bis Sommer 2020. Durch den 
Vorstand lässt sie die Anwesenden Mitglieder grüßen.  
Anna-Katharina zieht mit ihrer Familie zunächst vorläufig in die alte Heimat. Eventuell 
wird die junge Familie dort auch zukünftig bleiben. Sobald eine endgültige 
Entscheidung über den Verbleib getroffen wurde, wird diese dem Kreisjugendring 
entsprechend mitgeteilt. 
 
 
In 2018 konnte der Kreisjugendring zwei neue Mitglieder begrüßen 
 

 
 
 

 



Das Netzwerk konnte erweitert werden: 
 

 
 

 
Wenke, die sich mit der Freiwilligenagentur und der AWO getroffen hatte, stellt kurz 
FWA Stade und AWO vor. Berichtet von deren Aufgaben und den anstehenden 
Projekten 

 
Neues aus der Steuerungsgruppe: 
 
Es konnte eine neue Organisationsentwicklerin gefunden werden. Diese wird der 
Steuerungsgruppe mit Rat und Tat zur Seite stehen, wenn es um die diversitäre 
Öffnung des Kreisjugendrings geht.  
 
 
Anschaffungen:  
 
Janine berichtet den Anwesenden von den Anschaffungen in 2018. Dazu zählen, die 
durch die Kreissparkasse Stade gesponserte Hüpfburg.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Ebenso wie Ersatzbeschaffungen für die kaputten Küchengroßgeräte Herd und  
Spülmaschine.  Für das Archiv, dass im vergangen Jahr einer neu Sortierung mit 
Entrümpelung von alten Unterlagen unterzogen wurde, wurden Regale angeschafft. Im 
Rahmen eines Generation³ Projektes des Landesjugendrings, wurden aus Fördermitteln 
zwei Kameras mit Stativ etc. angeschafft. Diese werden in den Pool der 
Verleihgegenstände des Kreisjugendrings mit aufgenommen.  
 
 
 
Jugendbildungsstätte Hude 
 
Janine spricht kurz den Zeitungsartikel über das jährliche Juleica-Referenten-Treffen 
an, in welchem am Rande auch der Zustand der Jugendbildungsstätte Hude kritisiert 
wurde. Der Landkreis hat in Reaktion hierauf die Bildungsstätte überprüft und schon 
einiges repariert. Andere Reparaturen bzw. Erneuerungen sind in Planung. Größere 
Erneuerungen wie z. B. die Küche und die Beleuchtung bedürfen einer längeren 
Planungs- und Umsetzungsphase. 
Der Landkreis wünscht sich auch dazu einen Austausch mit den Nutzern in Bezug auf 
die Erneuerungen. 
 
Der durch den Kreisjugendring unterhaltene Medienraum wird zum Ende des Monats 
März aufgelöst und vom Landkreis einem anderen Zweck zugeführt. Die dortige 
Technik wird vom KJR abgebaut. Grund: Aufgrund fehlenden Internets ist der Raum 
kaum nutzbar. 
 
Internet in Hude: Thorsten hat beim Landkreis angefragt und erfahren, dass beim 
nächsten Breitbandvorhaben die Jugendbildungsstätte mit berücksichtigt wird. 
 
 
Top 6: Sommerfest-Aktiv Part (Standgestaltung) 
 
Wenke berichtet über das geplante Sommerfest anlässlich des Jubiläums und lädt die 
Mitglieder dazu ein sich auf dem Fest mit einem Stand oder einer Aktion zu beteiligen. 

Eckdaten  
• Samstag, 24.08.2019 
• 14 bis 19 Uhr  
• Im Bürgerpark Stade 

(Theodor-Herrmann-Weg) 
• Stichwort: Vernetzung 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Top 7: Bericht der Jugendbildungsreferenten  
Anlage: Bericht des Bildungsreferenten 
 

A) Aus- und Fortbildungen 
 

Datum Titel TN

3.+4.3.2018 
Sind wir wirklich alle gleich? Leben in einer 

diversen Gesellschaft  
0 

16. ‐ 

22.03.2018 
Jugendleiterausbildung  16

12.04.2018 
Sexuelle Übergriffe unter Kindern und 

Jugendlichen 
5 

13.‐15.4.2018 
Spielmobilarbeit – Der perfekte Einstieg in 

die Jugendarbeit 
1 

05.05.2018 Erste Hilfe – Sicher reagieren 9

05.06.2018 Spielmobil zum Ausleihen – „Flik Flak“‐Karte 14

16.06.2018 
Typisch Jugendliche*r ‐ Normal oder 

auffällig? 
9 

08.09.2018 Bildsprache in der Jugendarbeit 5

15.‐

16.09.2018 
Sind wir wirklich alle gleich? Leben in einer 

diversen Gesellschaft 
1 



europäisch 

22.09.2018 Fahrtsicherheitstraining für Kleinbusse 5

28.09.‐

04.10.18 
Jugendleiterausbildung 19

20.10.2018 1.‐Hilfe‐Ausbildung 5

27.10.2018 
Das weite Feld der Kommunikation ‐

Konfliktmanagement 
6 

24.11.2018 
Das weite Feld der Kommunikation ‐

Elternarbeit 
3 

 
 
 

B) Fahrten und Begegnungen 
 

• Skifahrt  
• Ferienfahrt Spanien 
• IB Trinational 
• IB Slowakei 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

international 

kooperativ integrativ nachhaltig 



 
 

 
 

 
 

D) Beratung und Service 
 
 

• Vereine 
• Jugendleiter 
• Jukos 
• Partner 
• Jugendpflegen 

 
 

 Alle Akteure er Jugendarbeit 
 



 
 
Top 8: Juleica Offensive: 
 
Anisa, die dieses Projekt während ihres Praktikums beim Kreisjugendring betreut, stellt 
ihr Projekt vor. 
 
Grundidee: Mehr Öffentlichkeit für die Juleica und mehr Vorteile für Inhaber*innen der 
Juleica. 
 

1. Erarbeitung und Vorbereitung mit Ehrenamtlichen 
2. Bewerbung durch Ehrenamtliche im ganzen LK 
3. Sammeln und Einpflegen der Daten durch KJR 

 
Begleitung und Koordination durch Kreisjugendring  
 
Save the Date: Freitag 26. April 2019 18-21 Uhr im KJR 
 
 
Top 9: Kassenbericht der Geschäftsführung  
 
 
Erika stellt den Kassenbericht 2018 vor. 
 
Auch in diesem Jahr haben der Kassenprüfer Jörg Blanke und das Jugendamt des 
Landkreises Stade, vertreten durch die Kreisjugendpflegerin Yvonne Ehret und der 
Vertretung für die stellvertretende Jugendamtsleitung Frau Ehmke, die Kasse 
unabhängig voneinander geprüft. 
 
 
 



 
 
Von den Mitgliedern wurden u.a. Nachfragen zu folgenden Punkten gestellt: 
 

- Golf 
- Ehrenamtspauschale 
- Warum gab es trotz der Absage der IB Trinational so hohe Kosten für die IB 

 
Zukünftig wünschen sich die Mitglieder statt der bisherigen Form des Kassenberichts 
eine Gewinn- und Verlustrechnung und wegen der Vermögensübersicht auch eine 
Bilanz. Hier sollen die Vorjahreswerte ebenfalls mit dargestellt werden. 
 
 
 
Top 10: Berichte der Kassenprüfer 
s. Anlagen 
 
Stellvertretend für den erkrankten Kassenprüfer Jörg Blanke verliest Achim 
Biesenbach (Stadtjugendring Buxtehude) den erstellten Kassenbericht. 
 
Da die Kassenprüfung des Landkreises erst eine Woche vor der Mitgliederversammlung 
stattfand und eine Bearbeitung des Berichtes wegen Krankheit vom zuständigen 
Stellen nicht rechtzeitig bearbeitet werden konnte, erzählt Yvonne Ehret kurz von der 
Prüfung. 
 
 
Die Mitgliederversammlung stimmt wie folgt über den Kassenbericht 2018 ab: 
Ja-Stimmen  26          Nein-Stimmen: 1          Enthaltung: 1 
 
 
Top 11: Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes und der Geschäftsführerin  
 
Jörg Blanke und Yvonne Ehret beantragen die Entlastung des Vorstandes und der 
Geschäftsführerin. 
 
Die Versammlung erstellt dem Vorstand und der Geschäftsführerin die Entlastung bei 
zwei Enthaltungen 
 
 
Top 12: Haushaltsbeschluss 2019 
 
Die Vorstellung des Haushaltsansatzes 2019 durch Erika Schulz. 
 
Wie bereits beim Kassenbericht wird auch für den Haushaltsansatz eine andere 
Darstellung gewünscht. 
Der Haushaltsansatz 2019 wird mit 21 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 5 
Enthaltungen angenommen.  
 
 



 
 
Top 13: Anträge 
 
Siehe Anlage: Antrag des SJR Buxtehude 
 
Der Stadtjugendring Buxtehude stellt einen Antrag auf Unterstützung einer 
potenziellen Gründung eines Stadtjugendrings Stade.  Es wird um Unterstützung und 
Begleitung bei dessen Bildung gebeten. 
 
Als Anfangsbudget sind 5000 € angedacht.  
 
Die Anwesenden diskutieren über den eingereichten Antrag. 
 
Die FDP (Heinsohn) würde sich gerne für die Gründung des Stadtjugendrings Stade 
einsetzen und dafür im Haushalt der Stadt Geld für eine Gründung einplanen lassen. 
Dafür wünscht sich Partei jedoch einen besser formulierten Antrag. 
 
Jens Neumann (Jugendpfleger Apensen) spricht sich ebenfalls für einen 
Stadtjugendring Stade aus 
 
Katharina Brumme (von den Jusos SPD) fragt, warum nicht erst der Stadtjugendring 
gegründet wird und im Anschluss Geld gefordert wird.  
 
Hilde Büter (Sportjugend Stade) ist skeptisch, ob 5000 Euro für die Gründung des SJR 
Stade ausreichen 
 
Desweiteren ist zu klären wer die Gesichter hinter diesem Projekt sein sollen. Es wird 
kein räubern in den Verbänden geben. Stattdessen werden ehemalige Aktive 
reaktiviert. 
 
Sollte die Stadt kein Geld bereitstellen kann eine Gründung des SJR Stade nicht 
erfolgen.  
 
Achim fragt die Anwesenden, ob sie die Gründung eines SJR Stade befürworten. 
Die Versammlung stimmt wie folgt ab:  
24 Stimmen für ja, keiner für nein und 4 enthalten sich 
 
Antrag auf Mitgliedschaft im Kreisjugendring  
Anwärter: Ahmadiyya Muslim Jamaat Stade 
 
Der Imam der muslimischen Gemeinde stellt erst sich selber und im Anschluss die 
Gemeinde vor. Im Anschluss wird noch ein Video gezeigt um ein Bild über die Arbeit der 
Ahmadiyya Muslim Jamaat zu bekommen. 
 
Die Versammlung ist einstimmig bei vier Enthaltungen für eine Mitgliedschaft im 
Kreisjugendring Stade.  
 
 



 
 
Antrag auf Mitgliedschaft 
 
Anwärter: JUKO Apensen 
 
Janine berichtet vom Eingang des Antrages der JUKO Apensen. Der Antrag wird der 
Versammlung nicht zur Abstimmung vorgetragen, da eine Jugendkonferenz schon 
wegen der Satzung des Kreisjugendrings nicht Mitglied im Kreisjugendring werden 
kann. 
Kai-Janis erklärt den Anwesenden die Hierarchie und Stellung einer JUKO.  
Jugendringe können untereinander keine Mitglieder sein. Lediglich eine beratende 
Rolle übernehmen.  
 
Jens Neumann versteht die JUKO als Netzwerker. 
 
 
Top 14 Verschiedenes 
 
Kai-Janis verteilt Flyer für KJR Veranstaltungen (Fortbildungen) und bittet die 
Anwesenden um schriftliche Mitteilung, wenn sie nicht mehr im Verteiler des KJR-
Newsletters sein möchten 
 
Da eine zweite Mitgliederversammlung in 2019 angedacht ist, wird bei den 
Anwesenden nachgefragt, ob ihnen lieber eine Abendveranstaltung oder eher ein 
Samstagnachmittag zusagen würde. Die Mehrheit ist für den Abend. 
 
Erika hat für die Anwesenden Kopien zu einer Entscheidung über die Einreichung von 
elektronischen Kontoauszügen beim Finanzamt mitgebracht. 
 
Verschieden Projekte werden angepriesen. PPV 
 
Stadtjugendring Buxtehude:  
Achim teilt der Versammlung mit, dass für die Fahrt zum Landtag noch zwei Plätze frei 
sind und die Anmeldefrist mit Ende des Tages abläuft. 
 
 
Janine schließt die Mitgliederversammlung  um 22:06 Uhr  
 
F. d. R. 
Gezeichnet 
 
 ____________________________________                                                     ______________________________ 
Janine Leinemann Karen  Hamann 
Erste  Vorsitzende   Protokollführung                                                        


